
 

 

 

一小 PTA 運営委員会だより 
令和６年１１月１６日(土) zoom によるオンライン 

運営委員会とは一小ＰＴＡ本部が主催し、学校の先生・各クラス役員 ・地区委員が出席する、保護者と学校の代表委員です 

1. 挨拶 

【名取会長】  

皆さん、お忙しいところお集まりいただきありがとうございます。 

まずは、本日は、音楽会、お疲れさまでした。合唱と合奏を聞かせていただいて、どの学年も

真剣に臨んでいてすばらしいなと思ったのと同時に、児童が楽しみながらやっていたのが印象的

でした。また、学年があがるごとにレベルがあがっていて、一年一年の成長を感じました。 

さて、二学期になって、PTA も自転車教室、運動会、一小まつりなど、活動を実施してきてい

ます。各委員会、本部の皆さん、ご協力ありがとうございます。 

今日はこれらの活動の振り返りもありますので、皆さんのご意見を頂けたらと思います。よろ

しくお願いいたします。 

 

【田中校長先生】 

今日も学校の教員だけではなかなか回すことのできない大きな行事だったわけですが、PTA の

皆さんのご協力を得て滞りなく無事故で終えることが出来ました。名取 PTA 会長のお話にもあり

ましたけれども、子ども達の音楽会に対する技能面の向上、学年相応の技能がしっかりと身につ

いていて嬉しく感じました。それから運営の面に関して、大きな行事を行う上で、学校の中で事

前に計画を立てて教職員と役割分担をするわけですが、この辺もスムーズにできていたと感じま

した。もちろん教職員だけではなく、見えない部分でご協力いただいた PTA 役員の皆さんのお陰

と思っています。学校の力、PTA の皆さんの力の総結集で子ども達の発表の場が出来たことを嬉

しく思っています。音楽会を通して得た学びを来週からの学校生活に活かすよう、教職員とも確

認しました。本日はありがとうございました。 

 

【榊原副校長先生】 

みなさんこんにちは。本日は音楽会ありがとうございました。これまで子どもたちは一人ひと

りが自分の歌や楽器を熱心に取り組んでいました。一生懸命歌う姿、練習する姿を見ていて、こ

れはきっといいものを仕上げてくるなと感じていたのですが、先生方も実はかなり熱が入ってい

まして、全身で指導をしている、走り回って指導しているという感じでした。子どもたちと先生

たちの思いが詰まった、音楽会となったように思っています。今日の演奏で、きっとこれまでの

積み重ねを感じていただけたのではないかと思っています。ご家庭でもお声掛けをいただいてあ

りがとうございました。ぜひ今日はたくさん褒めてあげていただきたいなと思います。 

また一小まつりでは雨天の中、様々な工夫をしていただきましてありがとうございました。 

急な変更をお願いしてしまいましたので、大変ご苦労をおかけしましたけれども、皆様が力を

合わせて、成功させてくださって、子どもたちの笑顔がたくさん見られて良かったと思っていま



す。本当にありがとうございました。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

【春原先生】 

PTA 本部役員の皆様、本当に今日はどうもありがとうございました。 

本日の音楽会は 924 名の方にご来校いただきました。とても多くの方にいらしていただいてび

っくりしています。本当に子どもたち一年生から六年生まで、あおぞら学級の子どもたちも含め、

一生懸命練習してきた成果が出ていたなと思っています。 

大きな行事はこれが今年度は最後かと思いますが、六年生は卒業式もありますので、また気持

ちを新たに、意欲を高めて楽しい学校生活が送れるよう、私たちも頑張っていきたいと思います。

今日は本当にどうもありがとうございました。 

 

 

2. 経過 

９月 17日 あいさつ運動 

10月 4 日 小 P連 役員会（会長出席） 

10月 5 日 運動会手伝い（本部役員、行事委員） 

10月 12日 本部役員会 

10月 15日 あいさつ運動 

10月 15日 青少健 常任理事会（会長出席） 

10月 16日 小 P 連 教育委員懇談会（会長出席） 

10月 19日 自転車教室（交通委員、本部役員） 

10月 27日 自治連 健康フェア（本部役員） 

11月 2 日 一小まつり（行事委員、本部役員） 

11月 15日 あいさつ運動 

 

3. 議題 

（1） 運動会の振り返り 

 【本部役員会での意見】  

○良かったこと、改善したほうが良いこと 

<受付>  

・雨が降っていたので、子どもが捌けたら校舎内で受付でも良かった。 

・開始が遅れて並ぶ列は長くなったもののそれほど混乱はなかった。 

<駐輪場>  

・満車の貼り紙など用意していたので、案内しやすかった。 

・開始前、人の列と自転車置き場が重複して案内が大変だった。 

・図書館・学習館利用者に使えるように「図書館利用者用」などの案内表示があると良い。

（図書館・学習館利用者から小言を言われた） 

・諏訪神社は余裕があった。第一、第二併せて満車まではいかないくらい（80％ぐらい）。 

・駐輪のマナーはよかったが、なるべく徒歩のお願いをして、神社側の駐輪場はなくせない

か。（駐輪場所確保・案内負担を考慮して自転車禁止にしては？） 



・運動会参加者と思われる駐車もあった。 

➡来年度は駐輪場を設けず、保護者も徒歩での来校にご協力いただくよう学校と検討する。 

<南門> 

・案内板がわかりやすくて良かった。 

<階段・通路の案内> 

・注意書きがない場所は観覧 OK と思ってしまう人がいたため、子供たちの出入り側などに

注意書きを増やしてはどうか。 

・学校側が通路・階段での観覧はご遠慮いただくようアナウンスしてくれたのはよかった。 

<事前準備・前日準備> 

・打合せが無く昨年度の資料を参考にしながらやったが、経験者の方がいないと難しい。 

⇒初見の人が見てもある程度分かる資料があると良い。庶務で記録を作成予定。 

・行事委員のお手伝いがいてとても助かった。 

・今年は人数は何とかなったが、可能であれば本部 OB などにもお手伝い募集してはどうか。 

 

（2） 一小まつりの振り返り 

〇良かったこと、改善した方がいいこと 

＜開会式・受付＞ 

・ 開会式とバルーンリリースの時に雨が止んで外で出来た。 

・ 受付に設置したミニ看板とフォトスポットが好評だった。 

・ 受付に当日のスケジュール表（A３）を貼り付けたため、後から参加した人も何が進行してい

るか分かりやすかった。 

＜バルーンリリース＞ 

・ とても喜ばれてまた見たいという意見も出た。 

・ 傘でつついている児童がいた。想定外のことが起こるため、気をつけた方がいい。 

＜ボール送り＞ 

・ 本来はドッジボールをする予定だったが、体育館が利用できないため、ボール送りに変更にな

った。前日に変更があったとは思えないほど良かったとの感想があった。 

・ 保護者や校長先生もその場で声をかけて大人も参加してもらって開催できた。 

・ どこに行ったらのかいいか分かりづらかった。アナウンスが聞こえづらかった。 

・ 廊下だったため階段付近で遊んでしまう子や未就学児の子もいて危なかった。 

・ 移動にも中央階段を利用していたためアナウンスが聞こえづらく、また人が集中してしまった

ので、今後も利用するなら安全管理を気を付けないといけない。 

＜シャボン玉＞ 

・ 図工室を借りることできたので、テーブル数が多くて助かった。ただ、糸のこなど危ないもの

があったので見守りが必要。 

・ 作品を触らないようにテープで貼ったのが良かった。 

・ シャボさんを招いて三階の中央階段でシャボン玉ショー行った。ショー自体はみんな喜んでく

れた。ただ、シャボン玉を作る時に使用した割り箸を振り回してしまう子どもたちがいて危な

かった。 

 



＜その他＞ 

・ 急遽流れが変わったしまったため、準備に時間がかかり全体の顔合わせの時間がなかった。本

当は始まる前にボランティアと PTA本部と行事委員が全員集合できるといい。 

・ ボランティアと本部の応援があって成立した。当日応援ありきのスタンスだと委員の負担が大

きいので、来期は人数を増やした方がいいのでは。 

・ 今年は多数ボランティアが出てくれた。今後はボランティアを早めに募集し、準備の段階から

参画してもらうような形がいいのかもしれない。また、事前にボランティアの仕事内容が明確

にわかっているとボランティアの人数が増えるかもしれない。 

・ １、２年生は保護者の参加も多いので、当日手伝ってもらえそうなことはアナウンスしていく

といいのでは。 

・ 学校内を移動する時間を設けた方が良かったかもしれない。 

・ 体育館が使えなかったことが大きかった。音楽会や展覧会と一小まつりの開催日が近いので、

体育館を利用する時期がバッティングしない日程に移動すると良いのではないか。雨天時は体

育館を利用することになるため、時期をずらすか、最初から体育館は利用しない想定で検討す

るしかないのではないか。 

参加人数：児童 198 名、保護者・家族 126 名、合計 324 名 

 

（3） 155 周年 

＜プレゼント＞ 

・ペンケース、定規で検討中 →今後、本部役員で品物とデザインを検討 

・予算：20万円程度（＝児童一人 400 円程度） 

 ＜予算案＞ 

 ・教育支援費（予算額約 33 万円）の活用を想定 

 

（4） 入会手続きについて 

 ・これまでの議論で、「自動入会として説明はしっかりしつつ、非入会の方のみ連絡をもらう」

方式とする方向性 

・いつ、どのような形で説明するか 

⇒お手紙（2月、HPに掲載）、スクールメール、3 月の保護者会で説明する時間を設ける。 

・入会促進策・PTA理解促進策の検討 

  ⇒PTA活動紹介等のチラシを作成し、配布済み（11 月 5 日頃配布） 

  ⇒PTA情報の発信として、LINE のオープンチャットを活用できるか検討 

<オープンチャットに関して> 

・学年ごとに６個作成。年度が変わった際、繰り越して使用する（6 年生は卒業後閉鎖）。 

・活用方法として、PTAからの案内や行事やイベントの雰囲気がわかるものを 

UPするのが良いのではないか（個人が特定できないように遠目やモザイク加工？） 

・LINE アカウント名とは別のアカウント名を設定可能。 

・入れる人は制限できる(参加コードの入力、管理者の指定など) 

・気軽に使っていただくことが理想 

・本部役員で試行中（一小まつりの準備途中の状況を送ってみたりなど） 



 

（5） 役員選出方法について  

 ＜本部役員会での意見＞ 

・児童数に合わせて役員数を調整しているため、児童一人に対して一回は目安として残す方針

とする。（強制とはしないため、くじ引きはしない。） 

・課題として、人が集まらなかった場合、活動はやらないことになるのか？集まった人数でや

れることを行うのか？その場合、予算に余剰が生じるが、余剰金の扱いはどうするのか？役

員選出までいつどのようにするかなどを検討する必要あり。 

・解決策として、事前にアンケートをとって、早めに役員募集を開始したり、締切りを設けず

に友人を誘う形で参加してもらったりするなど柔軟に対応するのはどうか？ 

・クラスの偏りを気にせず選定することも検討する。 

 ・まずは、アンケートを実施して会員の声を聞いてみる 

  ⇒アンケート実施中（〆切は、集まりぐらいを見ながら 11 月末～12月頃を想定）。 

集計結果は次回以降の運営委員会だよりで報告する予定。 

  

 

4. 各委員会より報告 

Ⅰ-①学年 

  10/7、10/29、11/2 来年度本部役員募集のメール配信 

  11/9 学年委員にて、立候補者に依頼連絡 

（現在 8名足りないため、音楽会で役員募集についてのチラシを配布） 

     各学年、精算書提出 

    １年 学年行事アンケート集計 

  ２年   活動なし 

  ３年   10/6、14 交通委員と zoom打ち合わせ 

     10/19 第 1回自転車教室開催 

     10/26 交通委員と話し合い、記念品購入（文具） 

     11/16 交通委員と話し合い予定 

     11/23 第 2回自転車教室開催予定 

  ４年   10/22 役員で寄贈品候補を選出、担任の先生と副校長先生に選定依頼 

     10/29 寄贈品決定（初めての英語かるた） 

     10/30 寄贈品手配 

  ５年    10/3     寄贈品（ボンド・消しゴム）先生に渡し、翌週児童に配布 

  ６年    10/11   卒対と第 3回打ち合わせ 

  あおぞら 10/24 先生と話し合い 

       11/15 4時間目に学年行事開催予定 

  

 ②行事 

10/26  第 7回行事委員会 

一小まつり開催内容 11月 2日 13時～15時 



       晴天）しゃぼんだま、しゃぼんだまアート、ドッジボール、155 周年バルーンリリース 

       雨天）ミニ運動会 、しゃぼんだまアート、ドッジボール、バルーンはお土産 

  11/2 一小まつり 

 雨天）シャボン玉ショー、しゃぼんだまアート、ボール運び、 

バルーンリリース始まりの会を前倒しで実施 

  11/9 第 8回行事委員会 一小祭りの振り返り 

 

③広報  

9/13  １年生、2 年生学年行事の取材 

9/16  後期号の取材担当決定 

9/20  副会長、委員長、副委員長による後期号打ち合わせ 

9/27  印刷会社との打ち合わせ 

10/19  第 1回自転車教室の取材 

11/2   一小まつり取材 

11/16  あおぞら学級の学年行事を取材予定 

11/23  第 2回自転車教室取材予定 

 

④交通 

 9/20 交通委員会（全体）開催（リモート）三役進捗報告  

自転車教室当日スケジュール等について 

 10/1 第一回自転車教室実施申請書、年間日程を市役所に提出 

 10/6  交通委員会（3 役＋学年）PTA室開催 各進捗状況の確認  

記念品購入や当日の役割分担について 

 10/9～18 コース略図等、当日使用プリント印刷 

 10/14 交通委員会（全体）開催（リモート）当日のスケジュールの詳細 各担当振り分け等 

 10/18 警察署から教材 DVDレンタル（10/21 返却）翌日準備・最終確認 

 10/19 第１回自転車教室開催 

 10/23 第２回自転車教室のお知らせ 印刷・配布 

 10/26 交通委員会（３役＋学年）開催  

第１回自転車教室の振り返り、第２回自転車教室スケジュール・課題点の確認、 

各担当準備スケジュールの共有 

 10/24 市役所へ実施報告書の提出、補助金申請・9,728 円受け取り 

 11/16 交通委員会（全体）開催（ミーティングルーム） 

 

⑤卒対 

 ・卒業を祝う会について学校と相談 

 ・卒業記念品の検討及び不足分の予算の補填について検討 

 ・6 年学年委員と検討 

  

 



Ⅱ- ①本部庶務より 

   特になし 

 

②本部会計より 

 終了した行事から精算を進めていきたい。 

精算方法が分からない等あれば LINE WORKS で連絡する。 

 

5. 地区委員より報告 

①しばさき会 ：報告なし 

②八 幡 会   ：報告なし 

③協 和 会（出席）：10/10 旗振り、10/20 町民運動会、11/11 旗振り、 

11/24 ドッチボール大会  

④東 部 会（欠席）：活動なし 

⑤中 和 会（欠席）：10/13 資源回収、10/20 町民運動会、11/3 資源回収 

⑥南 明 会（出席）：11/3 廃品回収、10/10、11/11 旗振り、10/20 町民運動会、 

11/24 ドッチボール大会  

⑦共 生 会（欠席）：10/13 資源回収、10/20 町民運動会  

⑧南 親 会（出席）：10/10 旗振り 、10/20 町民運動会、11/11 旗振り、 

11/24 ドッヂボール大会  

⑨北 町 会（欠席）：活動なし 

⑩柴 中 会（出席）：10/10、11/11 旗振り、11/10 資源回収、11/10 公会堂まつり  

⑪親 和 会（欠席）：10/10、11/11 旗振り、10/19、11/16 資源回収、 

10/20 町民運動会、11/16 クリスマス会打ち合わせ  

⑫柴 西 会（欠席）：10/13 資源回収、10/20 柴崎町運動会、10/20 柴崎四西公園清掃

11/17 柴崎四西公園清掃、11/24 柴子連ドッジボール大会  

⑬柴 五 会（欠席）：10/10、11/11 旗振り、10/20 資源回収、公園清掃、町民運動会、 

10/27 芋掘り、11/17 公園清掃、焼き芋 BBQ 

⑭柴 六 会    ：報告なし 

⑮柴 富士会    ：報告なし 

 

 

6. その他 

 

 

7. 今後の予定 

あいさつ運動 12 月 16日（月） 

次回運営委員会 1 月 24 日（金） 夜 

 


